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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EL 2020, EL PULSO DE LAS ELECCIONES LOCALES COMIENZA A VIVIRSE 
Por Alex Nieto 
Llegó 2020 y con él el año pre electoral, ese que sirve para poner las reglas del juego, preparar el terreno y 
apuntarse para participar en las elecciones locales que habrán de celebrarse en el 2021. Y es que en dicho año se 
renovarán los 18 ayuntamientos, las 25 diputaciones locales y la gubernatura, lo que marcará el rumbo del estado 
para el futuro. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ya se prepara desde hoy para este proceso, que 
arrancaría el 1 de septiembre como cada tres años, pero que en esta ocasión está a discusión tras las reformas a la 
ley electoral local que fue entregada al poder legislativo. Gerardo Romero Altamirano, presidente del organismo 
electoral, detalló a Quadratin que esta propuesta contempla tiempos, presupuestos y reglas que habrán de seguir 
los partidos políticos, poderes y autoridad electoral, quien ha pedido que, a diferencia de otros años, arranque el 
proceso a mediados del mes de octubre, sin que esto implique recorrer el resto del proceso. “Ya iniciamos un 
proceso con el legislativo local, donde les entregamos una propuesta para la reforma a la ley electoral del estado de 
Querétaro, y ahora lo que acordamos con ellos es una mesa de trabajo conjunta para explicarla, para defenderla, 
incluso para cabildear los puntos que interesan a la autoridad local, para que las reglas del juego estén claras”, 
detalló. El proceso se divide en dos grandes etapas, la normativa y la operativa; para la segunda es necesario sea 
aprobada la primera. El hecho de recorrer el inicio del proceso no representará recorrer los tiempos, pues se 
estima que a lo largo de enero pudiesen arrancar las precampañas, tiempo que también tendrían los candidatos 
independientes para conseguir el respaldo y firmas ciudadanas. Para febrero estaría cada partido celebrando sus 
comicios internos, y a partir de marzo arrancarían las campañas ya que la ley marca 90 días previos a la jornada 
electoral, la cual llegaría como cereza en el pastel el primero domingo de junio de 2021, es decir el día 6. “Si hay 
fechas que tenemos que empatar en todo el país, por ejemplo, el término de las campañas electorales, o el término 
de las pre campañas, o el término del periodo de tiempo para conseguir respaldo ciudadano, todas esas las 
tenemos que seguir empatando y otras se dan por naturaleza, la veda electoral es igual para todos, la jornada 
electoral es igual para todos”, precisó el consejero presidente. Para que todo lo anterior sea una realidad, se 
requieren recursos, personal y una fuerza operativa que brinde sustento a las acciones del IEEQ. Es por ello que 
una vez declarado el inicio del proceso electoral habrá contrataciones eventuales de personal, capacitadores, 
encargados de los distritos y personas para la jornada electoral. “Conforme van avanzando los meses van siendo 
cada vez más los funcionarios y funcionarias que se agregan, de tal suerte que a finales de año seguramente 
estaremos a una dimensión más crecida”, precisó Romero Altamirano. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/el-2020-el-pulso-de-las-elecciones-locales-comienza-a-vivirse/ 
 
https://issuu.com/quadratinestadodemexico/docs/quadrat_n_queretaro_no_31/1?ff 
 
ABRE EL CONGRESO LABORATORIO JUVENIL 
Por Paulina Mercedes Rosales 
Para integrar las opiniones de los jóvenes y abordar temas como la despenalización del aborto, los feminicidios y la 
regulación del cannabis, dio inicio el Laboratorio Juvenil en el Congreso del Estado. Gema Morales, Consejera 
Electoral del IEEQ, reveló que en las elecciones del 2018 participó alrededor de 54% de la juventud y el 46% no 
ejerció su derecho al sufragio. Agregó que de acuerdo con la última Encuesta Juvenil e Infantil que realizó el INE, la 
mayoría de los niños de 10 a 14 años respondieron que no estarían interesados en reunirse en equipo durante sus 
actividades, mientras que entre quienes tienen 15 a 17 años, solo alrededor del 40% pensó que México mejoraría 

https://queretaro.quadratin.com.mx/el-2020-el-pulso-de-las-elecciones-locales-comienza-a-vivirse/
https://issuu.com/quadratinestadodemexico/docs/quadrat_n_queretaro_no_31/1?ff
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en unos años. “Sin participación no hay democracia (…) si no participamos, no hay una democracia, le dejamos 
entonces las decisiones a unas o una persona”, agregó. (DQ 11) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PAN RESPALDA CAMBIOS EN GABINETE ESTATAL 
El manejo financiero en el estado ha sido transparente, responsable y eficaz, debido a las estrategias 
implementadas y realizadas por Manuel Alcocer Gamba, por lo que tiene las cartas necesarias y suficientes para 
ocupar la coordinación interinstitucional, refirió Agustín Dorantes, Presidente del comité Directivo Estatal del PAN 
en el estado. (ADN) 
 
PAN IMPULSARÁ PLAN PROPIO DE REFORMA PENAL 
El proyecto de reformas para el Sistema de Justicia Penal Acusatorio, que intentó presentarse en el Congreso de la 
Unión, resulta nocivo para el país, por lo que una vez que se presente formalmente la iniciativa se empujará una 
reforma a favor del federalismo, así lo manifestó Martín Arango, secretario general del Consejo Estatal del PAN en 
Querétaro. (DQ) 
 
PRI 
 
EL INSABI ES INEFICIENTE: PRI 
Por Laura Valdelamar 
En rueda de prensa encabezada por el delegado del PRI, Jorge Meade, y Manuel Pozo, como vocero, dio a conocer 
su postura en cuanto al Insabi. (N) 
 
PRESIDE JAZMÍN SALAZAR EL ÓRGANO AUXILIAR PARA LA ELECCIÓN DEL LÍDER SUSTITUTO DEL PRI 
Por Enrique Zamudio 
La ex regidora del PRI en el municipio de El Marqués, Jazmín Salazar, fue consignada por la Comisión Nacional de 
Procesos Internos del CEN, como presidentA del órgano auxiliar que apoyará en la organización, conducción y 
validación del proceso interno para la elección del presidente sustituto del Comité Directivo Estatal del PRI en 
Querétaro, quien concluirá el periodo estatutario del 2017- 2021. (N) 
 
PRI ELEGIRÁ A LÍDER EL JUEVES 
Será este jueves cuando se elija al nuevo presidente del CDE del PRI, declaró Jorge Armando Meade, delegado del 
CEN en funciones de presidente. Pidió que no se ensucie el proceso, esto luego de que algunas versiones 
periodísticas que también circulan en redes sociales, aseguran que Paul Ospital será electo nuevo presidente por 
imposición del CEN. Serán los consejeros políticos los que nombrarán a quien encabezará las riendas del partido 
desde el momento de su elección y hasta inicios del 2021, fecha en la que concluiría el periodo de Juan José Ruiz 
Rodríguez, quien fue destituido por el CEN. (EUQ) 
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MORENA 
 
FIRME CONGRESO DE MORENA EL 26 
Al considerar firme la convocatoria al Congreso Nacional de Morena a celebrarse el 26 de este mes, el dirigente 
estatal Jesús Méndez Aguilar dijo que éste será el que decida las posibles alianzas para el 2021, con el Partido del 
Trabajo, Verde, PES o cualquier otro. (PA) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VAN GOBERNADORES POR INSABI GRATUITO 
Los gobernadores del PAN coincidieron en la gratuidad de los servicios de salud en las entidades, aunque no exista 
todavía un acuerdo, aseveró el gobernador Francisco Domínguez. (DQ, principal) 
 
N: RECORRE INSABI NUEVO HG: FDS 
El gobernador Francisco Domínguez ratificó ante el director general de INSABI Juan Antonio Ferrer, durante un 
recorrido por el nuevo Hospital General de Querétaro, en la colonia Jardines de la Hacienda. (N, principal) 
 
AM: ANALIZAN REDISEÑO DE LA CANASTA BÁSICA 
Solo 33 de los 84 productos que integran la canasta básica son consumidos como de primera necesidad. (AM, 
principal) 
 
EUQ: COLAPSA TANQUE DE AGUA; DAÑA 17 CASAS 
Fallas en el flotador del tanque de agua “Lázaro Cárdenas” provocaron que el líquido se desbordara y derribara 
una barda del fraccionamiento Monte Blanco I, dejando daños en al menos 17 casas y en más de una docena de 
autos. (EUQ, principal) 
 
PA: “COMO UN TSUNAMI” 
“Fue como un tsunami” dijo una de las vecinas de Monte Blanco I, fraccionamiento del sur de la capital queretana 
afectado la mañana de este lunes por el derramamiento del tanque de agua “Lázaro Cárdenas” de la CEA. (PA, 
principal) 
 
CQRO: TRANSPORTE ESCOLAR DE QUERÉTARO BENEFICIA A MÁS DE 9 MIL ESTUDIANTES 
Reiniciaron las clases y, con ello, el ajetreo de padres de familia para llevar a sus hijas e hijos a la escuela, con el ya 
conocido tráfico por toda la ciudad y en particular en las inmediaciones de las instituciones educativas. (CQRO, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
RATIFICAN COORDINACIÓN GOBIERNO ESTATAL E INSABI 
El gobernador Francisco Domínguez recibió al director general del Insabi, Antonio Ferrer, con quien visitó la obra 
del nuevo Hospital General de Querétaro, el cual se ubica en la colonia Jardines de la Hacienda, dentro de la capital 
queretana. Durante el recorrido, el jefe del poder Ejecutivo estatal ratificó la voluntad de su administración de 
mantener coordinación con el gobierno federal, a fin de garantizar la gratuidad de servicios médicos en el primer y 
segundo nivel de atención para las familias queretanas. (DQ, CQRO, EUQ, AM) 
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INAUGURA GOBERNADOR DE QUERÉTARO METRA CENTER EN POLITÉCNICA DE SANTA ROSA 
El gobernador Francisco Domínguez encabezó la inauguración del edificio Metra Center en la UPSRJ, que tuvo una 
inversión de 32.7 mdp. Durante su mensaje, destacó que este Centro es un espacio pensado para impulsar el 
potencial de mil 544 alumnos de dicha universidad. “Les entregamos este edificio Metra Center cuya inversión que 
es de ustedes y de todos los queretanos, una inversión de 32.7 millones de pesos y es un espacio pensado para 
impulsar su potencial”, resaltó. (DQ, N, AM, CQRO, ADN) 
 
PANCHO DE GIRA CON CONAGO POR TMEC 
El 7 y 8 de febrero, el gobernador Francisco Domínguez tendrá una gira con el próximo presidente de la Conago, 
Carlos Mendoza Davis, por Washington, Estados Unidos para tratar el tema del TMEC. (DQ, CQRO) 
 
REHABILITAN ESCUELAS EN PEDRO ESCOBEDO 
En el municipio de Pedro Escobedo, Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, entregó la obra de rehabilitación en la 
escuela Primaria Cuauhtémoc y Francisco I. Madero en beneficio de 735 alumnos. En este marco, destacó refrendó 
el compromiso del gobernador, por construir un piso parejo de oportunidades para los estudiantes queretanos por 
medio de la educación. (DQ, AM) 
 
ENTREGA DEL PRETE REHABILITACIÓN DE PRIMARIA EN P.E 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, en representación del gobernador del estado encabezó la ceremonia de 
Honores a la Bandera y entrega de obras en la Primaria Gabriel Ramos Millán de la comunidad de Escolásticas en 
Pedro Escobedo. (N) 
 
DONARÁ PEMEX 400 MIL LITROS DE COMBUSTIBLE A QUERÉTARO 
PEMEX donará 400 mil litros de combustible a Gobierno del Estado, mismos que serán utilizados en el área de 
infraestructura, aseveró ayer el Oficial Mayor, José de la Garza. (N, AM) 
 
REGISTRAN A PREFERENTES A PARTIR DEL 10 DE FEBRERO 
Por Anaid Mendoza  
El próximo 10 de febrero la SEDESOQ dará a conocer los pormenores de la convocatoria para que usuarios del 
Sistema Qrobús se inscriban para recibir la tarifa preferente durante los siguientes seis meses (febrero-julio), así lo 
comentó Tonatiuh Cervantes. (DQ) 
 
MEJORA MUNICIPIO ESPACIOS EDUCATIVOS PARA QUE MENORES REALICEN SUS SUEÑOS 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acompañó al Coordinador de la USEBEQ, Enrique de 
Echávarri, quien en representación del gobernador entregó obras y mejoras integrales en las escuelas primarias 
“Insurgentes Queretanos” y “Sentimientos de la Nación”, y en el preescolar “Jean Henry Dunant Colladon”, de la 
Delegación Félix Osores Sotomayor. (DQ) 
 
ALCANZA SECTUR A POCO MÁS DE 95 MILLONES DE TURISTAS POTENCIALES 
Al concluir el año 2019, la SECTUR, alcanzó a poco más de 95 millones de personas, a través de sus canales y 
plataformas de comunicación digital. De igual forma, a través del CAPTA, se logró brindar 4 mil 782 atenciones a 
turistas durante su estancia en nuestra entidad. (AM) 
 
QUERÉTARO ES UN BUEN DESTINO: TURISTAS 
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De acuerdo con una encuesta hecha por la SECTUR durante el 2019, los turistas calificaron “bien” al estado de 
Querétaro, como destino turístico, Hugo Burgos detalló que en dicha encuesta se calificó la satisfacción respecto a 
los siguientes: servicios turísticos obtuvo un 9.3; hospitalidad de residentes, 9.5; limpieza de las calles, 9.4; 
seguridad, 9.4; y actividades recreativas, 9.2. (AM) 
 
INVESTIGAN QUEJAS POR COBROS INDEBIDOS EN HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO 
Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, dio a conocer que en lo que va del año se han reportado 12 quejas por 
cobros indebidos en consultas de primer y segundo nivel, en el Hospital General de Querétaro. “Me reportaron que 
el fin de semana una persona estuvo cobrando, tenemos 12 quejas por cobros en el Hospital General, se va a 
investigar realmente a qué se debió estos cobros”, abundó. (DQ) 
 
USEBEQ ANALIZA AMPLIAR HORARIO INVERNAL EN ESCUELAS DE QUERÉTARO 
La USEBEQ analizaría ampliar el recorrer media hora el horario de entrada a las escuelas de la entidad por 
temporada de frío, informó el titular del área, Enrique Echávarri Lary. (N, AM) 
 
ENTREGAN LN Y USEBEQ OBRAS POR 6.3 MDP EN PRIMARIA Y PREESCOLAR 
El coordinador de la USEBEQ Enrique de Echávarri y el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, entregaron 
obras a la Escuela Primaria “Insurgentes Queretanos” y el preescolar “Jean Henry Dunant colladon”, en beneficio 
de más de 485 alumnos y con una inversión de 6.3 mdp, para el mantenimiento. (N, EUQ) 
 
MUNICIPIO Y USEBEQ REVISAN PROPUESTA DE ESCALAR INGRESO EN ESCUELAS 
En el municipio de Querétaro y la USEBEQ se analizando la propuesta del gobierno municipal escalonar ingreso a 
la escuela de educación básica para mejorar la movilidad. (DQ) 
 
OPERACIÓN MOCHILA NO PUEDE SER PERMANENTE 
Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, reconoció que implementar el operativo mochila de manera 
permanente sería complicado. Al recordar que el 2019, previo al operativo mochila, recibieron dos reportes de 
armas de fuego en escuelas, una de las cuales era un juguete, informó que como parte de las revisiones que 
iniciaron hacer tres meses, no han encontrado objetos que representen algún riesgo. (DQ, EUQ) 
 
SIN DENUNCIAS POR PRESUNTA INVASIÓN EN EL BATÁN: SEDESU 
Por Francisco Velázquez 
Por la presunta invasión a la reserva ecológica de El Batán, ubicada en el municipio de Corregidora, la Sedesu no ha 
recibido ninguna denuncia formal ni a través de sus redes sociales, aseguró el titular de la dependencia estatal, 
Marco Del Prete. (CQRO) 
 
SEGURO DE CEA PAGARÁ DAÑOS POR FUGA DE AGUA EN MONTE BLANCO ENRIQUE ABEDROP 
Enrique Abedrop, vocal de la CEA, señaló que será el seguro con el que se cuenta la paraestatal el encargado de 
indemnizar a las personas que resultaron afectadas por los daños ocasionados el derrame de un tanque de agua en 
el fraccionamiento Monte Blanco. (DQ, N) 
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DERRAME DE AGUA EN MONTE BLANCO AFECTA A 17 VIVIENDAS 
En total, 17 viviendas y 14 vehículos del fraccionamiento Monte Blanco I fueron dañados por el derrame de agua 
del tanque Lázaro Cárdenas, informó Enrique Abedrop, vocal de la CEA quien añadió que se realiza un censo para 
determinar el monto de las afectaciones. (N, AM, CQRO, DQ) 
 
SEGUIRÁ LLOVIENDO EN LA ZONA METROPOLITANA DE QUERÉTARO 
Los efectos del frente frío 32 provocarán este lunes temperaturas de 6 grados y máximas de 16 grados en la Zona 
Metropolitana de Querétaro, como probabilidades de lluvia ligera a moderada. La CEPC reportó la zona sur de la 
entidad se prevén temperaturas mínimas de 6 y máximas de 15 grados, mientras que las partes altas, registraron 
temperaturas mínimas de 2 grados y máximas de 8 grados. (PA) 
 
SEDESU SIGUE SIN LUZ 
Por Cecilia Conde 
La sede de la SEDESU continúa sin servicio de luz eléctrica, y serpa hasta febrero que pueda a regularizarse, 
informó Marco del Prete, quien evadió responder las causas de esta situación, y solo dijo que la Comisión Federal 
de Electricidad ya trabaja en la reparación el cableado. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LA REFORMA AL SISTEMA DE JUSTICIA DE AMLO ATENTA CONTRA LA AUTONOMÍA DEL PODER JUDICIAL: 
PAN-QRO 
Una vez más el gobierno federal, a cargo de Morena, atenta contra la independencia de los poderes, en esta ocasión 
contra el Poder Judicial y la autonomía de las entidades federativas, con sus reformas al Sistema de Justicia Penal, 
señalaron en conferencia de prensa esta mañana la senadora por Acción Nacional, Guadalupe Murguía, y el 
secretario general del CDE del partido, Martín Arango, en presencia de Agustín Dorantes Lámbarri, presidente del 
PAN en el estado. La reforma al Sistema de Justicia del Presidente de México atenta contra la autonomía del Poder 
Judicial: PAN-Qro. (AM) 
 
EL PAN SE DIVIDE POR REGULACIÓN DE CANNABIS 
Es posible que el PAN en el Senado de la República no vote en bloque la regulación de la marihuana, reconoció la 
senadora Guadalupe Murguía, quien aseguró que en Querétaro la mayoría de la población rechaza la regulación del 
cannabis. (DQ, N, AM) 
 
DIPUTADO DE MORENA CREE QUE CON VENTA DEL AVIÓN SE PODRÍA PAGAR LA DEUDA EXTERNA, PERO… 
El diputado de MORENA en la Legislatura de Querétaro, Mauricio Ruiz Olaes, aseguró en entrevista con una 
televisora que, con la venta del avión presidencial, el Boeing 787-8 Dreamliner, se podría pagar la deuda externa 
de México.  (DQ, PA) 
 
ACLARA MALENTENDIDO SOBRE VENTA DE AVIÓN 
Por Khalid Osorio 
Luego de la viralización de un video en el que el diputado Mauricio Ruiz Olaes se equivoca al decir que se puede 
pagar la deuda externa con la venta del avión presidencial, el legislador aclaró que confundió los datos, ya que él 
hacía referencia a pagar la deuda que se tiene por la compra de aeronave. (AM) 
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JÓVENES ABORDAN TEMAS DE ABORTO, FEMINICIDIO Y CANNABIS 
Despenalización del aborto, feminicidio y regulación de la cannabis son algunos de los temas que abordaron y 
discutieron jóvenes de todo el estado durante el Laboratorio Legislativo Juvenil que se realizó en el Congreso de 
Querétaro, confirmó el diputado de Morena, Raúl Chávez, presidente de la Comisión de Juventud y Deporte. (AM, 
CQRO) 
 
BUSCA MÉNDEZ QUE PADRES AUTORICEN MATERIAS Y CURSOS 
Esta semana, la legisladora del PES, Elsa Méndez, adelantó que presentará la iniciativa Pin Parental, para que los 
padres de familia autoricen o no, la participación de sus menores en los cursos, materias o talleres que imparten en 
las escuelas. (DQ, N, CQRO) 
 
APRUEBAN REALIZACIÓN DE PARLAMENTO INFANTIL DEL 21 AL 23 DE ABRIL 
En sesión de trabajo de la Comisión de Educación y Cultura de la LIX Legislatura del estado, presidida por el 
diputado Miguel Ángel Torres Olguín, e integrada por los legisladores Elsa Adané Méndez Álvarez y Mauricio 
Alberto Ruiz Olaes, se aprobó el proyecto de dictamen para la Convocatoria del 16º Parlamento Infantil del estado 
de Querétaro, que se llevará a cabo del 21 al 23 de abril del año en curso. (N) 
 
PREPARA PAN REUNIÓN PLENARIA PARA DEFINIR SU AGENDA LEGISLATIVA 
Por Leticia Jaramillo 
El próximo 6 y 7 de febrero se realizará la Plenaria del Grupo Parlamentario del PAN, en la cual se armará la 
agenda legislativa para este año, informó el coordinador de la bancada, diputado Miguel Ángel Torres, quien 
adelantó los matrimonios igualitarios no serán parte de esta agenda, aun cuando reconoce ha sostenido reuniones 
con representantes de organizaciones lésbico gay. (N) 
 
CORRUPCIÓN EN ISSSTE QUERÉTARO 
Compra irregular de insumos en el ISSSTE, daño patrimonial a la institución y hasta una plaga de chinches ilustran 
la crisis denunciada por la diputada local Paloma Arce Islas y que respalda la diputada federal Beatriz Robles 
Gutiérrez, ambas de Morena. (PA) 
 

MUNICIPIOS 
 
ENTREGAN INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA EN SECUNDARIA DE PASEOS DEL MARQUÉS 
Enrique Vega, presidente municipal de El Marqués, acompañó a la titular de la SDUOP, quien acudió en 
representación del mandatario estatal, a la entrega de obras en la escuela secundaria Carlos Fuentes Macías, en 
Paseos del Marqués. (...) En su mensaje, Vega Carriles reiteró la labor del municipio por continuar gestionando 
obras con gobierno del estado para que El Marqués siga avanzando en materia de educación, agradeciendo el 
apoyo y el compromiso con el gobernador estatal. (DQ, N, AM, PA) 
 
LBN ASISTIÓ AL 134 ANIVERSARIO DE LA CENTENARIA Y BENEMÉRITA ESCUELA NORMAL 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acompañó a Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, a la 
Ceremonia por el 134 Aniversario de la CBENEQ, “Andrés Balvanera” en la que se entregaron placas alusivas a las 
3 Escuelas Anexas con motivo de su 30 Aniversario; además de realizar la guardia de honor en la Explanada Cívica, 
ante el busto de Andrés Balvanera. (N) 
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EL ACCESO A DEPORTIVAS DE LA CAPITAL SERÁ GRATUITO: NAVA 
El gobierno municipal de Querétaro trabaja en una propuesta para hacer gratuito el acceso a deportivas y centros 
Comunitarios, informó el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (DQ) 
 
RECONOCEN INCREMENTO DE COSTOS EN ESPACIOS DEPORTIVOS 
A partir de este año, la administración capitalina realiza cobros a usuarios de canchas en las diferentes unidades 
deportivas, principalmente por las noches, reconoció el ayuntamiento de Querétaro, que explicó que los cobros 
que se generan son debido a una actualización y gastos que se producen por el alumbrado del lugar. (AM) 
 
QUE AVANZAN EN HACIENDA STA. ROSA 
Trabajos de mejora para la colonia Hacienda Santa Rosa continúan, aseguró el delegado municipal Leobardo 
Antonio Pérez Santana, quien compartió que la CEA trabaja en la rehabilitación del pozo. (DQ) 
 
PORTALES EN INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA EN CORREGIDORA 
Durante la ceremonia de honores a la bandera en la escuela primaria Cuauhtémoc de la comunidad de San Rafael 
donde se hizo la entrega de obra de rehabilitación por parte del gobierno del estado y presidente municipal de 
Corregidora, Roberto Sosa, hizo entrega de un incentivo económico por 85 mil pesos a fin de que lo apliquen en 
acciones de beneficio para su plantel. (DQ, N, AM, PA) 
 
MUCHOS PLANES Y POCO DINERO 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, dio a conocer que se cuenta con un banco de proyectos por 
400 mdp de los cuales sólo se dispondrá este año de 100 mdp. Puntualizó que ante la escasez económica se 
tendrán que priorizar las necesidades de los ciudadanos. (DQ) 
 
AMPLIARÁN COBERTURA DEL PROGRAMA MOVILIDAD VECINAL EN CORREGIDORA 
Por Laura Valdelamar 
El programa de “Movilidad Vecinal” del municipio de Corregidora, llegará en dos meses más de las comunidades de 
la demarcación contando con 6 camionetas para mover a mujeres y niñas y niños menores de 12 años, dijo el 
alcalde Roberto Sosa.  (N) 
 
NUEVAS RUTAS PARA “MOVILIDAD VECINAL” EN CORREGIDORA 
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, anunció 3 nuevas rutas dentro del programa de “Movilidad Vecinal”; 
esquema creado para facilitar los traslados seguros para mujeres y niños, de hasta 12 años de edad. (AM) 
 
ALCALDE MEMO VEGA ENTREGA 11 PATRULLAS A LA SSPM EN SAN JUAN DEL RÍO 
El Presidente municipal de San Juan del Río, Memo Vega Guerrero, realizó la entrega de 11 unidades altamente 
equipadas a la SSPM, con el propósito de fortalecer la seguridad en el municipio. (PA) 
 
COLÓN TENDRÁ PRESENCIA EN LA HI TECH MODA DE LA NEW YORK FASHION WEEK 
A través de la marca textil queretana Vizozo dos artesanas de la escuela del telar del Municipio de Colón verán 
expuestos sus productos en la pasarela que formará parte del desfile y show Hi Tech Moda que se presentará en 
paralelo a la semana de la moda de Nueva York. (N, AM) 
 
 



 
 

MARTES 21 DE ENERO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

GANADEROS TRABAJARÁN EN EQUIPO CON ELVIA MONTES 
La Presidenta Municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, sostuvo una reunión con ganaderos destacados 
de la región los cuales aceptaron trabajar en equipo con el municipio para fortalecer seguridad y mejora de 
caminos para este sector. (N) 
 
CON UNA INVERSIÓN ESTATAL DE 2.9 MDP ENTREGA OBRAS EN TELESECUNDARIA DE TEQUISQUIAPAN, 
TOÑO MEJÍA 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, entregó la construcción de una cancha de fútbol 7 y un 
aula didáctica, con una inversión estatal de 2.9 millones de pesos en la Telesecundaria “Justo Sierra”, que beneficia 
a 288 alumnos, de esta comunidad. (ESSJR) 
 
FALTA INFORMACIÓN SOBRE OBRA EN LA 57 
Guillermo Vega, presidente municipal de SJR, declaró que aún no está claro el proyecto para la obra de 
modernización de la carretera federal 57, razón por la que pidió un diálogo con las instancias de la SCT y el 
diputado federal Jorge Luis Montes. (ESSJR, PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SUMAN 3 CASOS DE MUJERES PRIVADAS DE LA VIDA EN QUERÉTARO 
Por Francisco Velázquez 
En lo que va del año, se han presentado tres casos en los que se ha privado de la vida a un número igual de 
mujeres, dijo Alejandro Echeverría, titular de la FGE, quien enumeró que los hechos se han presentado en 
Saldarriaga, municipio de El Marqués; en San Juan del Río y en la demarcación serrana de Landa de Matamoros. 
(CQRO) 
 
MUERTES DE MUJERES EN 2020 HAN SIDO ESCLARECIDAS: FISCALÍA 
Alejandro Echeverría, titular de la FGE, precisó que los tres hechos en los que mujeres han sido encontradas sin 
vida durante este 2020 han sido esclarecidos, además de que se cuenta con detenidos en prisión preventiva y los 
jueces otorgaron las órdenes de aprehensión. (ADN) 
 
DETIENEN A SUJETOS RELACIONADOS CON EL ASESINATO DE UNA MUJER EN SALDARRIAGA 
Elementos de la FGE lograron la detención de dos sujetos relacionados con el asesinato de una mujer encontrada 
en las inmediaciones de la comunidad de Saldarriaga, en el municipio de El Marqués. Los sujetos ya fueron 
vinculados a proceso y están en espera de su sentencia una vez que las autoridades judiciales acrediten su 
responsabilidad. (N, PA) 
 
T-MEC REANIMA AL CLÚSTER AUTOMOTRIZ 
Empresas del sector automotriz en Querétaro reactivan planes de trabajo en el tema de niveles de contenido 
regional, así como la confianza en proyectos de inversión, informó el presidente del Clúster Automotriz, Renato 
Villaseñor. Al señalar que la ratificación del T.MEC por parte de Estados Unidos genera confianza en los 
empresarios del ramo automotriz y la apuesta a la llegada de nuevas inversiones asiáticas y particularmente 
procedentes de China. (DQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
TERNURITA. Sorprendente propuesta del diputado Mauricio Ruiz Olaes de usar la rifa del avión presidencial para 
pagar, con sólo 2,700 millones de pesos, nuestra deuda externa que asciende a 456 mil millones de dólares. Y con 
los 300 millones de pesos que sobren, dijo ingenuo en Televisa, le compramos la nave al ganador del sorteo y se la 
revendemos a Estados Unidos. Tantas décadas batallando el país con su deuda externa y a nadie se le había 
ocurrido saldarla… ¡con una rifa! NOBLE. A Ruiz Olaes, que por fin se le cumplió el deseo de ser famoso para alguna 
vez aparecer en las encuestas como aspirante a candidato de Morena a alcalde en la capital en 2021, nomás le faltó 
rematar la entrevista al estilo Javi Noble diciéndole a su entrevistador Adán Rentería: “¡y pum, Weee, nos hacemos 
potencia…!”. COMPROMISO. Este jueves intentarán consumar en el Comité Estatal del PRI la elección de Paul 
Ospital como dirigente, mientras que el destituido Juan José Ruiz no deja de advertir que el nuevo líder es 
impulsado por Alejandro “Amlito” Moreno para sellar una alianza de facto con Morena rumbo a las elecciones del 
2021. No dice Juan José, eso sí, que con él estaba sometido al PAN para lo que se ofreciera en campaña. El cambio 
podría resultar ser nada más de dueño. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “CRECIMIENTO” 
Por Adán Olvera 
El crecimiento de empleos en Querétaro goza de cabal salud y las cifras son alentadoras para los empresarios del 
centro del país. Y es que las cifras aseguran que empresarios queretanos generaron durante 2019, 31 mil 61 
nuevos empleos formales, 14.3 por ciento más con relación a 2018 de acuerdo con datos del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS). Esto es bueno y nos da como entidad un prestigio y además nos volvemos atractivos para 
nuevos inversionistas y habitantes (o sea más infraestructura será necesaria) pero electoralmente esto no vende y 
es difícil de vender a un posible votante. Hacer campaña política con estos logros no es algo sencillo y en 2021 que 
los partidos y los ciudadanos estén inmiscuidos en la competencia electoral, será muy complicado entender los 
logros de empresarios y las facilidades del gobierno para lograr esto. Ponga atención con lo que le voy a decir y 
recuérdelo para las mismas fechas del año que entra, los partidos y candidatos estarán jugando con el “miedo” de 
los ciudadanos por un entorno de inseguridad que estará complicado a nivel nacional porque no se ve como con 
una estrategia de “abrazos” se pueda pacificar el país. Y es que hay que recordar que la estrategia más visible del 
Gobierno federal que arrastrará a los gobiernos estatales y municipales será sin duda la estrategia de no 
confrontar a los delincuentes y prácticamente dejarlos hasta que ellos decidan calmarse o aburrirse lo que suceda 
primero. Cifras de empleo y de crecimiento no son suficientes para los ciudadanos según dicen los gobiernos de la 
4T que no son otros que los que provienen de Morena. De rebote. Vaya problema que compró Mauricio Ruiz Olaes 
en una declaración en entrevista con Televisa Querétaro, la rifa del avión presidencial servirá para pagar la deuda 
externa, no hay forma de sustentar la aseveración y no hay forma de justificar la maroma. Hay ocasiones que por 
querer defender la estrategia presidencial sale la cosa peor. (DQ) 
  
EL ALFIL NEGRO 
Confirmado. Después de la explicación del diputado morenista Mauricio Ruiz Olaes, sobre la rifa del avión 
presidencial, queda claro que no son ocurrencias, sino estupideces y el pago de la deuda externa con el producto de 
la rifa, necedades de ignorante, para no decir… boberías. (N) 
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ASTERISCOS 
Gran detalle. La celebración del cumpleaños del presidente municipal de Querétaro, incluyó, además de 
felicitaciones, un pedido de 2 mil 500 ‘cupcakes’ con un valor aproximado de 15 pesos por pieza, dando un total 
estimado de 37 mil 500 pesos. A la pastelería se le pidió agregar un pequeño cartón circular color azul con el 
logotipo del DIF municipal y el utilizado en su administración. Reciben capacitación con programas sociales 
federales. Con la finalidad de sumar esfuerzos y brindar la informacion sobre las reglas de operación a las personas 
beneficiadas con la pensión de los adultos mayores y la pensión de las personas con discapacidad, la presidenta del 
Sistema Municipal DIF de Ezequiel Montes acudió a la capacitación de los programas sociales de la Secretaría del 
Bienestar. ISSSTE se sumó a macrosimulacro. El ISSSTE Querétaro se sumó al Macrosimulacro 2020 con un 
ejercicio que tuvo una duración de 4 minutos 13 segundos. Fueron 132 participantes entre derechohabientes, 
personal administrativo y de salud los que participaron en este ejercicio a favor de la cultura de prevención 
siśmica, al reconocer la naturaleza de la actividad siśmica y sus riesgos. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
Beatriz Robles denuncia irregularidades en el ISSSTE. Nos comentan que las cosas están que arden en el ISSSTE. La 
queretana Beatriz Robles Gutiérrez, legisladora federal, acusa de presuntos actos de corrupción a la actual 
subdelegación administrativa de esta institución, que depende de un gobierno federal emanado de este partido 
político. Doña Beatriz acusa que en Querétaro hay un incremento en las denuncias ciudadanas que se han 
presentado en el ISSSTE por diversos hechos, entre ellos supuestas compras irregulares de insumos, contratación 
de personal no capacitado, realización de compras ficticias, además del cierre de la Unidad de Medicina Familiar 
Satélite debido a una plaga de chinches.  Niños participan en el trabajo legislativo. Nos comentan que el 
Parlamento Infantil del estado de Querétaro, en su edición 16, se llevará a cabo del 21 al 23 de abril de este año. La 
Comisión de Educación y Cultura de la 59 Legislatura local, que preside el panista Miguel Ángel Torres Olguín, 
aprobó su realización. Este es un ejercicio, nos dicen de convivencia con niñas y niños de todo el estado, en donde 
se involucran los legisladores, padres de familia y maestros de las instituciones educativas. Los planteamientos de 
los menores, nos comentan, quedarán en el registro del Congreso con el fin de que los diputados trabajen en 
iniciativas que puedan convertir en leyes en beneficio de los niños queretanos. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Megaoso de Olaes. El diputado de Morena en la Legislatura del estado de Querétaro, Mauricio Ruiz Olaes, demostró 
que puede llegar muy lejos en su carrera política: una breve declaración y fue nota nacional, jejejeje. Ya hablando 
en serio: vaya megaoso el que hizo este legislador, al declarar que la estrategia de López Obrador de querer rifar el 
avión presidencial es para ¡pagar la deuda externa, que es de 2 mil 700 millones de pesos!, que, además, habría una 
utilidad de 300 millones de pesos, por lo que se podría hacer una “contraoferta” al ganador del avión y entonces 
este se entregaría a Estados Unidos para adquirir equipo de salud. Por todo ello y tras subrayar que AMLO todos 
los días lo sorprende con lo bien planeado que tiene lo que quiere hacer, pidió a los mexicanos comprar “un 
cachito” de La lotería… No cabe duda que este diputado no solo tiene otros datos… sino que el cargo le queda 
verdaderamente grande. Lo tundieron en redes. Por supuesto, en redes sociales le llovió a Ruiz Olaes -por ejemplo- 
el economista Arturo Damm Arnal, se sumó en Twitter a las críticas al legislador queretano por parte del 
periodista Joaquín López Dóriga: “Lo explico. Deuda externa neta del Sector Público Federal a noviembre pasado: 
201,404,400,000 dólares. Recaudación por rifa avión, 6 millones de cachitos a 500 pesos cada uno = 3,000,000,000 
de pesos, al tipo de cambio de hoy = 160,685,592 dólares, ¡el 0.08% de la deuda!”. La rifa, burla nacional: Nava. El 
alcalde Luis Bernardo Nava declaró que lo de la rifa ha llevado a una burla nacional: “No sabemos si la rifa -que se 
ha vuelto chiste nacional- se vaya a llevar a cabo, la verdad es que se ha generado mucha incertidumbre (…) es 
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importante que la presidencia determine qué se hará con el avión, porque el mantenerlo como lo han hecho tantos 
meses cuesta y es al erario”. Incluso dijo que se han vendido muchas cosas y que sería interesante saber qué ha 
sucedido con el recurso; y si de la venta de los bienes se pudiera apoyar a los municipios del país. Mientras tanto, 
las carcajadas del presidente en la mañanera ante los memes por la rifa del TP-01, causaban también un gran 
revuelo. ¡Así la 4T! (CQRO 1 y 2) 
 
FUEGO AMIGO / ¡EL AVIOOÓN! 
Entre la Ignorancia y la maroma: Mauricio Ruiz Olaes, diputado local en Querétaro por Morena, afirma que con la 
rifa del avión presidencial se pagará la deuda externa.  Más en lopezdoriga.com. Ridículo. O el diputado local 
Mauricio Ruiz Olaes trae otros datos sobre la deuda externa o de plano está consumiendo algo que lo hace desviar, 
porque ya se le va el avión. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
AHÍ LES HABLAN, SENADORES. Reveló Reforma que 12 ex agentes federales están asignados a senadores de BC, 
CDMX y ¡Querétaro! No se dan nombres, por lo que un enigma si cuidan a los panistas Mauricio Kuri, Lupita 
Murguía, al moreno Juan José Jiménez a los tres. El primero coordina su bancada, la segunda es vicepresidenta de 
la Cámara y el tercero es suplente del superdelegado. Adivina, adivinador. Agua del Senado como para echarse un 
clavado. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
VEN CAMPAÑA CONTRA “KIKE” CORREA SADA. La defensa. Como le adelantaba ayer en este espacio, se ha 
difundido entre panistas un mensaje por Whatsapp que intenta defender al impresentable presidente del PAN 
capitalino, Enrique Correa Sada, quien ha sido duramente criticado luego de que PLAZA DE ARMAS revelara las 
tranzas a su paso por el interinato de la presidencia municipal de Querétaro, que implican –según la Entidad 
Superior de Fiscalización- más de 43 millones de pesos.  El caso es de sobra conocido y el propio Comité Ejecutivo 
Estatal del Partido Acción Nacional y el alcalde Luis Bernardo Nava (o Nada, como guste), han anunciado que ya 
investigan los hechos, denunciados aquí y sustentados en información oficial. Pero parece que al señor Enrique G. 
Sosa Gutiérrez, no le queda del todo claro y acusa en un mensaje difundido por Whats una campaña en contra de 
desprestigio contra su “estimado Kike”, como lo llama. Afirma este individuo que PLAZA DE ARMAS ha sido 
“empleado maliciosamente” en la guerra sucia contra el “compañero” Enrique Correa e intenta explicar en cinco 
puntos sus argumentos: 1. Estamos viviendo un nuevo momento político, en el que quienes detentan el poder no 
comparten nuestros valores democráticos y no se detendrán en el uso de cualquier estrategia, por inmoral que sea, 
para manchar al PAN y a los panistas. 2. Los que participamos del servicio público estamos expuestos 
constantemente a la calumnia y la difamación. Por desgracia, algunos medios locales han convertido a la extorsión 
en su forma habitual de operación. Lo que hoy le sucede a Kike le puede suceder a cualquiera de nosotros. Por lo 
anterior, es indispensable que aprendamos a cerrar filas cada vez que observamos una campaña orquestada de 
esta naturaleza. 3. Enrique Correa ha demostrado su calidad humana por años, en distintas responsabilidades en el 
partido y la administración, por lo que lo mínimo que podemos hacer como compañeros es darle el beneficio de la 
duda y oportunidad para que esclarezca los hechos ante las autoridades correspondientes, como estoy seguro que 
lo hará. Las acusaciones que hoy se le hacen están llenas de imprecisiones y medias verdades. Enrique ni siquiera 
tenía atribuciones para hacer contrataciones. 4. Mi opinión personal es que quienes hoy atacan a ECS, en realidad 
buscan dañar la imagen de nuestro partido y contrarrestar el extraordinario trabajo que viene haciendo Luis Nava 
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como alcalde de la capital. Nuestros adversarios están nerviosos porque saben que Luis está listo para ser reelecto 
y esa será la razón para muchos ataques que estaremos recibiendo en los próximos meses. 5. En el PAN sabemos lo 
que es enfrentar al abuso del poder, no es la primera vez que usan los medios para atacarnos, ni será la última, por 
lo que los invito a vivir la SOLIDARIDAD que es uno de nuestros valores característicos y a respaldar a nuestro 
presidente del CDM en este momento que está siendo cobardemente atacado. Hasta aquí el profundo análisis de 
Sosa Gutiérrez. Vamos por partes: Dice en el punto uno que quienes detentan el poder no comparten sus valores. 
¿No es el propio PAN quien gobierna estado, municipios y tiene mayoría en el Congreso? En el inciso dos, afirma 
que algunos “medios locales” han convertido la extorsión en su forma habitual de operar. No lo sé, señor Sosa, pero 
usted debe probar de manera contundente en qué momento PLAZA DE ARMAS intentó extorsionar al señalado 
Correa Sada. ¿Calumnia y difamación? Por favor, el reportaje que muestra las tranzas de su amigo se basa en 
señalamientos hechos por la ESFEQ, no por nosotros. Tres: Las acusaciones, dice usted, se basan en imprecisiones 
y medias verdades. ¿No, como se explica arriba, tanto la ESFEQ como su propio partido y su alcalde Nava, han 
iniciado procedimientos contra “Kike”? Supongo que derivado en la veracidad de la información. Cuatro: Con el 
escándalo de Correa Sada se busca dañar la imagen del partido y el “extraordinario trabajo de Luis Nava y su 
reelección. No hombre, Nava no necesita ayuda para hacer el ridículo y caerse solito de la silla que lo mareó. Al 
tiempo. Y, cinco: No es la primera vez que usan los medios para atacarlos: ¿Quiénes, qué grupos? No será que 
usted, en la servil y patética defensa a Correa Sada y Nava Guerrero, olvidó lo fundamental: Analizar 
detenidamente la información. Leer y releer. Y luego abrir la boca, saliéndose por la fácil, atacando al medio de 
comunicación, sin ninguna prueba. Por cierto, la información provino de una fuente interna del PAN que, 
sonrojada, se dijo harta de los negocios que al amparo de Acción Nacional, hacen personajes como Correa Sada. 
Kike, para sus cuates. -OÍDO EN EL 1810- Poncio Pilatos. El actual dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes 
Lámbarri intenta desmarcarse de las auditorías de la ESFEQ que apuntan observaciones por más de 20 millones de 
pesos a su paso como Secretario de Desarrollo Social de Querétaro. Que no fue él dice. “En el segundo contrato yo 
ya no era secretario. Yo ya había renunciado (…) que la autoridad se encargue de determinar lo conducente, pero 
desde mi punto de vista, hay un error en solventar las observaciones que hizo la ESFE”. O sea que la tranza fue de 
su sucesor, Tonatiuh Cervantes Curiel, el compadre de Pancho Domínguez. Con esos amigos… -¡PREEEPAREN!- 
Doble maroma. El diputado local de Morena, Mauricio Ruiz, declaró ayer por la mañana en Televisa Querétaro que 
con el dinero del avión presidencial, se pagará la deuda externa. Su comentario fue replicado por Joaquín López-
Dóriga, quien expuso la ignorancia de este personaje que quiere la candidatura a la alcaldía capitalina. Dios nos 
libre.  ¡AAAPUNTEN!- Con todo. El alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava celebró su cumpleaños como se merece: 
con 2 mil 500 pastelillos, harto vino y hasta un show de la voz gemela de Juan Gabriel. El fiestón, me cuentan, duró 
hasta altas horas del domingo y no se escatimó en gastos. ¡Felicidades! -¡FUEGO!- II Informe. El 11 de febrero 
próximo rendirá su segundo informe la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, en cuyo periodo se ha puesto 
énfasis en el avance académico, a pesar de las condiciones presupuestarias adversas. Esta institución educativa no 
ha sido la preferida del actual gobierno estatal, a pesar de que formó a sus funcionarios más importantes, pero 
ahora agréguele la confrontación de las universidades públicas con el federal. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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